

Ce que les élèves ont retenu de 2020

Quelle actualité a retenu l'attention des élèves de Suisse romande à fin 2020? Les cinquante-deux travaux soumis au concours de Unes de journaux de la Semaine des médias offrent un aperçu de leurs centres d'intérêt.

Sans surprise, la pandémie de COVID-19 et ses effets sur la vie scolaire se retrouvaient au centre des préoccupations. Les élèves de l'École de Mémise à Lutry se sont même jugé-es discriminé-es par le canton de Vaud en matière de dépistage: «Les écoles spécialisées moins importantes que les écoles publiques?» interrogeaient-ils à la Une de leur journal, opportunément baptisé *L'actu démasquée*. Et de s'étonner que les institutions spécialisées n'aient pas été informées de la possibilité de tester les élèves avec l'accord de leurs parents, comme le prévoyait le dispositif cantonal. À Crissier (VD), une classe de 9H observait que «les mesures ne sont pas toujours respectées dans les couloirs et la cour de récréation, source de conflits entre enseignant-es et élèves». «Les élèves supportent le masque avec difficulté», confirmait une classe du Val d'Illiez (VS), qui se réjouissait par ailleurs de la fusion des remontées mécaniques de Morgins et de Champéry.

«Comment fêter Noël malgré le virus?», s'inquiétaient des élèves de 7H de Courrendlin (JU). «Les restaurateurs sont-ils en difficulté financière? Quels sont leurs ressentis?», s'interrogeaient en écho des élèves de 10H du Collège de Delémont. Pour leurs camarades, c'est l'arrivée de Kamala Harris à la vice-présidence des États-Unis qui faisait l'évènement, car elle «brise les codes». Les élèves ont mis en exergue sa déclaration inaugurale: «Je suis peut-être la première femme à avoir ce poste, mais je ne serai pas la dernière...» Les mêmes adolescent-es jurassien-nes prédisent par ailleurs que la polémique sur les tenues appropriées pour aller à l'école (tops courts, décolletés, minijupes) va durer «bien longtemps».

À Corsier-sur-Vevey (VD), le mouvement *Black Lives Matter* a frappé les esprits dans une classe de 9H. Pour elle, la lutte contre le racisme sous toutes ses formes devrait être «un combat au quotidien». «La moitié des élèves de 7e année utilisent *TikTok*. Cette application est conseil-



lée dès 13 ans, mais beaucoup d'enfants trichent, car la plupart des élèves âgés de 10 ans ont un téléphone avec cette application», rapportait de son côté une classe neuchâteloise. Un thème parfois repris dans les médias traditionnels, au contraire des jeux qui captivent les enfants de cette tranche d'âge: Roblox ou le Fingerboard. L'exercice de l'éditorial se fait rare dans le contexte du concours de la Semaine des médias. Au degré post-obligatoire, une élève neuchâteloise s'est tout de même fendue d'un commentaire pour s'étonner qu'un délai d'abstinence sexuelle d'un an soit requis de la part des hommes homosexuels qui souhaitent donner leur sang en Suisse.

Toutes les Unes ici:



Abonnez-vous à Vigousse
et profitez de ce tarif préférentiel
en envoyant un e-mail à:
secretariat@revue-educateur.net

Tous les tarifs de Vigousse sur www.vigousse.ch

Offre spéciale
10%
aux abonnés
de l'*Educateur*

Vigousse
L'AVENIR DE LA PRESSE
ROMANDE

Vigousse
L'ANNÉE HEUT DÉFENSER
SANS COMPTER